

# Correspondenz - Blatt des zoologisch-mineralogischen Vereines

in  
**Regensburg.**

---

**Nr. 1—2. 31. Jahrgang. 1877.**

---

**Inhalt. Vereins-Angelegenheiten. — Dr. Anton Franz Besnard:  
Die Mineralogie in ihren neuesten Entdeckungen und Fort-  
schritten.**

---

## Vereins-Angelegenheiten.

Zur Feier des 30jährigen Bestehens unseres Vereines, die umso mehr gerechtfertigt erschien, als eine 25 jährige Stiftungsfeier im Jahre 1871 unterbleiben musste, fand nach Beschluss der am 1. December v. J. statt gehaltenen Generalversammlung am 16. December im St. Thomaskeller dahier ein Abendessen mit darauffolgender Unterhaltung statt. Es hatten sich hiezu über 50 Mitglieder eingefunden und nahm die Feier, bei welcher auch der verstorbenen Gründer Prof. Dr. Fürnröhr, Dr. Herrieh-Schäffer und Dr. Schuch, sowie der anderen verdienstlichen Mitglieder, wie Winneberger, v. der Mühlen etc. etc. in ehrendster Weise gedacht wurde, einen durchaus würdigen Verlauf. Besonders fanden ein Gedicht des Herrn Ger.-Arztes Dr. Brenner-Schäffer, sowie die Vorträge der Herren Molendo und Loritz allseitigen Beifall. Mögen die verschiedenen Toaste, welche auf das fernere Gedeihen und Blühen des Vereines ausgebracht wurden, in Erfüllung gehen!

Die monatlichen Abend-Vorträge, welche bis jetzt von den Herren Prof. Braunschweiger, Clessin und Winneberger gehalten wurden, fanden wohl etwas grössere Theilnahme, wie

1877.

1

früher, doch kann nicht unterlassen werden, an dieser Stelle freundlichst zu regerer Betheiligung einzuladen. Das Correspondenz-Blatt, dessen Herausgabe auch heuer wieder eine Verzögerung erlitt, wird wie bisher in jährlich 12 Nummern erscheinen, doch ohne Verbindlichkeit einer bestimmten Zeit zur Herausgabe der einzelnen Nummern; — auch werden vielleicht öfters mehrere Nummern zugleich erscheinen und nach auswärts miteinander verschickt werden.

Der Ausschuss wurde durch Acclamation wieder gewählt; nur hatte an Stelle des nach Würzburg versetzten Herrn Reg.-Sekretärs Gerber — Herr Apotheker Bierl die Güte die Cassier-Stelle zu übernehmen.

Der Stand des Vereinsausschusses 1877 ist demnach folgender:

Vorstand: Dr. Herrich-Schäffer.

Secretär: Herr Dr. Fürnrohr.

Cassier: „ Apotheker Bierl.

Bibliothekar: „ Privatier A. Schmid.

„ Expeditor Clessin.

Custoden: } „ Dr. Henke.

„ Professor Keller.

„ Hauptmann Winneberger.

## Mitgliederverzeichniss.

### Ehrenmitglieder.

Se. Durchlaucht Herr Fürst von Thurn und Taxis.

Herr Baron von Bibra in Nürnberg.

„ Oberstabsarzt Dr. Besnard in München.

„ Professor Dr. Geinitz in Dresden.

„ Prof. Dr. Giebel in Halle.

„ Prof. Dr. Gümbel in München.

„ Dr. Fischer v. Waldheim in St. Petersburg.

„ Prof. Dr. Fraass in Stuttgart.

„ Pfarrer Jäckel in Windsheim.

„ Prof. v. Kobell in München.

„ Reg.-Präsident v. Pracher in Regensburg.

„ Staatsrath D. Renard in Moskau.

„ Prof. Dr. v. Ringseis in München.